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Viernes 4 de julio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Ayer se reveló que el CISEN ha espiado al senador Manlio Fabio Beltrones, a ocho 
gobernadores, entre ellos el de Querétaro, Francisco Garrido y a otros funcionarios. (NC) 
 
El Secretario de gobierno, Alfredo Botello afirma que no hay ninguna evidencia de que gobierno 
del Estado sea objeto de espionaje por parte del CISEN. (NC) 
 
No hay elementos para decir que hay espionaje departe del CISEN a gobierno del estado, asegura 
el secretario Alfredo Botello Montes. (PC) 
 
Al hablar sobre la supresión de la cláusula de vida eterna del COFIPE para los partidos pequeños, el 
diputado convergente Marco Antonio León comenta que lo que se busca es que haya un sistema 
bipartidista en el país.  Dijo sin embargo que los partidos pequeños deben apostarle a sus propios 
recursos. (NC) 
 
Los anónimos que desprestigian tanto a una institución como a una persona, son pecados sociales, 
dice el vocero de la Iglesia de Querétaro, José Morales Flores. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Analiza la comisión de salud realizar un exhorto a los municipios para registrar a sus 
trabajadores en el seguro social. (PC) 
 
SECCIONES 
Héctor Parra comenta que la investigación de inteligencia la hacen todos los gobiernos, pero hay 
que tener cuidado con los excesos. Hay investigación, por ejemplo, acerca de puntos de conflicto, 
ya sea de accidentes naturales como de hechos sociales. (NC) 
 
Eduardo Nava Bolaños comenta que en la unión europea se aprobó que sólo se va a permitir la 
migración de quienes viven en esa región. En México se despenalizó la despenalización de los 



migrantes y los europeos regresan a la época medieval. Francia a Inglaterra están llenos de 
africanos, por haber colonizado países de ese continente. Considera que en Latinoamérica se 
llegará algún día a un libre tránsito. Mientras tanto, hay una población de Guatemala que tiene 
agua y le pasa a una mexicana, mientras un pueblo mexicano le pasa luz a otro guatemalteco. Para 
el 2009 en Querétaro considera que el PAN va a conservar el poder; de los cinco precandidatos van 
a quedar tres: Lugo, Armando y Manuel y va a ganar la candidatura Manuel. En el PRI la decisión la 
deben tomar ellos, pero muchos están molestos con que la contienda sea entre Jesús Rodríguez 
y José Calzada. Opina que se van a repetir los 16 diputados y el número de municipios se va a 
mantener. De los cuatro distritos federales, considera que podrían conservarse los cuatro, aunque 
el de la sierra lo ve muy peleado. Defiende que los diputados de Querétaro no se noten ni se vea 
su trabajo. Opina que sí se han movido o tienen alguna labor que no luce mucho. Para la 
presidencia municipal de Querétaro ve a cuatro candidatos (no dice cuáles); para San Juan del Río 
a Roberto Cabrera y a Memo Vega.  Considera que Ricardo Anaya se va como diputado local 
y coordinador de la bancada. Opina que Alfredo Botello debe repetir en la secretaría de gobierno, 
pues tiene al Estado en paz y con tranquilidad. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Viene el secretario de hacienda Agustín Carstens; el viernes 11 de julio inaugurará la 
conferencia sobre educación financiera, protección al consumidor y competencia. (PC) 
 
Estiman recaudar cerca de 10 mil mdp al año por concepto del Impuesto especial sobre depósitos 
en efectivo. Empresarios gasolineros y vendedores de billetes de lotería demandan comisiones 
especiales para su aplicación.  (PC) 
 
Cabeza. 33 guías de turistas fueron certificados como guías especializados luego de su capacitación 
en temas como historia de México, de Querétaro, Geografía y Cronografía del arte barroco, entre 
otros en la secretaría de turismo. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La comisión de educación de la legislatura analiza una ley para sancionar a las escuelas que no 
cuenten con los maestros capacitados y las instalaciones necesarias para su funcionamiento ante 
las escuelas  queretanas que perdieron el registro de validez. (PC) 
 
Estudia la legislatura local una propuesta de ley para localizar a las escuelas patito del Estado, con 
el objetivo de sancionarlas, dice el diputado de Nueva Alianza, Oscar Arturo Rodríguez. (NC) 
 
Este viernes, 430 mil 400 estudiantes de educación básica, abandonaron las aulas para iniciar su 
periodo vacacional de verano. Se retomarán las actividades hasta el 18 de agosto, informó la 
Secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez. (NC) 
 
Cabeza. Hoy empieza oficialmente el periodo vacacional más de 360 mil muchachos y muchachas 
de educación básica del estado. La flojera, se la van a aventar durante todo lo que falta de julio y 
más o menos para el 20 de agosto van a regresar a clases. 12 mil docentes también saldrán de 
vacaciones e inicia el ciclo escolar el 18 de agosto. (PC) 
 
Cabeza. La secretaria de educación Guadalupe Murguía, clausuró el ciclo escolar 2007 – 2008 de 
educación básica en la escuela primaria Andrés Balvanera, de la comunidad de Montenegro en 
Santa Rosa Jáuregui. (PC) 
 
Fernando Quinzaños Rojas, queretano estudiante del Tec de Monterrey, participará activamente 
en la campaña de los demócratas en Estados Unidos. (NC) 
 



Cabeza. Con la finalidad de capacitar al personal del sistema estatal DIF y USEBEQ en temas sobre 
persona, auto estima, familia, educación y sociedad, se impartió el diplomado de especialización en 
orientación familiar en las instalaciones del CRIQ. (PC) 
 
Cabeza. Con el objetivo de fomentar la integración familiar y el adecuado desarrollo de los niños, 
15 padres de familia se graduaron en el curso de valores impartido por el DIF estatal. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Gracias a las precipitaciones de los últimos días, las presas y bordos del estado recuperan su nivel 
de almacenamiento que es un promedio del 30%, reportó CONAGUA. (PC) 
 
Durante el fin de semana seguirán las lluvias en el Estado, debido a la onda tropical número nueve, 
anunció el gerente regional de la Comisión Nacional del Agua, Sergio Loustanau. (NC) 
 
Gerardo Quirarte, director de emergencias comentó que fue una lluvia torrencial por ciertos 
minutos y sí llegó a afectar gran parte de las vialidades como pueden ser incluso en la zona de 
Satélite, Loma Bonita. (PC) 
 
Cabeza. Ayer en la tarde llovió por 5 horas en la ciudad de Querétaro. Se registraron dos deslaves: 
uno en Hércules, en la calle Emeterio González y el otro en la colonia Álamos, en la carretera al 
antiguo aeropuerto. (NC) 
 
10 viviendas afectadas en las colonias Carretas, Nueva Santa Rosa y Tabachines, así como el cierre 
de vialidades en Bernardo Quintana, es el saldo de las lluvias de ayer. (PC) 
 
Vía telefónica. Jorge Luis Alarcón Neve, Secretario de gobierno del municipio de Querétaro 
comenta que la lluvia de ayer fue de fuerte a intensa, es decir con algunos picos de 70 milímetros, 
aunque el promedio fue de 27 milímetros. La lluvia fue simultánea en norte y sur, con 
escurrimientos a las zonas bajas del centro.  Están preparados con 250 brigadistas preparados, tres 
albergues permanentes y 18 posibles y todo lo necesario, por si hay fenómenos meteorológicos 
muy fuertes.  Reitera que es un trabajo de todo el que no haya afectaciones, la ciudadanía debe 
apoyar con no tirar basura, no dejar materiales de construcción en la banqueta y no salir a la calle 
cuando esté muy fuerte la lluvia. (NC) 
 
Vía telefónica. Germán Borja García, Presidente municipal de Corregidora, comenta que las 
lluvias en ese municipio no han  sido tan severas pero sí ha habido encharcamientos. Se han dado 
a la tarea de limpiar drenes y levantar los tirantes del río, además de la ampliación que hizo la 
CONAGUA en la presa de El Batán y la construcción de bordos. En la colonia pirámides se hizo un 
pozo de absorción para poder  tener tiempo a dar una respuesta a tiempo que impida inundaciones 
en grandes avenidas de agua. En el puente e la Negreta, la primera gasa está cerrada 
temporalmente para evitar que por ahí se meta el agua e inunde la cabecera municipal. (NC) 
 
Vía telefónica. Manuel Gil, encargado de emergencias en el municipio de Jalpan,  señala que ha 
habido abundancia de lluvias, pero moderadas, por lo que no hay afectaciones. El municipio solista 
a la gente que no tire basura, que cuiden sus viviendas y se monitorea la presa permanente. No 
hay por el momento ningún riesgo por el momento, ya que se hicieron bardas de contención en el 
río. Solamente se han caído dos árboles, pero sin mayores consecuencias. (NC) 
 
Dice el Director del DIF estatal, Fernando Romano Padró que hay 105 albergues, cobijas, 
láminas y comida, listas para cualquier contingencia por las lluvias. (NC) 
 
Vía telefónica. Martín Vega Vega, Alcalde de Ezequiel Montes, comenta que apenas han tenido 
las primeras lluvias, han sido en la noche y todo está tranquilo, con muchos beneficios al campo. 



No hay ningún problema de emergencia, hay 5 ambulancias listas y todo preparado para atender 
emergencias. En las delegaciones tampoco hay problemas. (NC) 
 
Vía telefónica. Jorge Rivadeneira. Alcalde de San Juan del Río comenta que han tenido dos días 
de lluvias fuertes que han provocado algunos encharcamientos en lugares detectados y donde se 
harán obras mayores. El daño en casas ha sido menor a pesar de que las lluvias han sido fuertes. 
En bulevar Hidalgo y en el fraccionamiento residencial del Valle han sido fuertes los 
encharcamientos. No han surgido nuevos puntos de riesgo, lo cual les satisface. Pide a los 
ciudadanos que avisen de los sitios con conflicto para poder hacer algo. (NC) 
 
Vía telefónica. Enrique Vega Carriles, Presidente municipal de El marqués, señala que las lluvias 
han estado tranquilas salvo ayer, pero todo está en orden. Presas y bordos están a bajo nivel, 
bordos y canales fueron desasolvados y todo se monitorea. Si ha habido algunas entradas de agua 
a las casas, pero no ha pasado a mayores. El bordo Jesús María está seco y las presas están a 
35%. Hay detectados puntos de albergue en cada una de las 45 comunidades; hay cobijas y 
alimentos. Se tiene una buena coordinación con el municipio de Querétaro y ya funciona en el 
municipio el 066 de emergencias. (NC) 
 
Hoy a las 9:30 de la mañana, después de la misa celebrada por el padre Bernardo Reséndiz, 
salieron de la comunidad de neblinas de Guadalupe en Landa de Matamoros, alrededor de 300 
peregrinas en su romería número 50, los hombres, alrededor de 600, saldrán mañana sábado. (PC) 
 
Cabeza. Hoy salieron las primeras 150 mujeres de la sierra con destino a la Catedral (sic) en la 
tradicional peregrinación anual. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Si las condiciones climáticas lo permiten, este fin de semana será terminada la limpieza del predio 
usado como tiradero de residuos cárnicos. (PC) 
 
El próximo fin de semana podría quedar limpio el terreno en el que se encontraron restos cárnicos, 
indicó el Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. (NC) 
 
Se entregaron drenes, guarniciones y banquetas en la legación Felipe Carrillo Puerto, donde se 
esperaba la asistencia del Alcalde Manuel González Valle, pero estuvo Alfredo Arévalo en su 
representación. Una habitante de Tlacote le escribió su corrido al Alcalde pidiéndole agua drenaje y 
luz. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Con el lema Planta un árbol y se parte de la historia, arrancará mañana una campaña de 
reforestación a nivel nacional; en Querétaro, la meta es reforestar 113 hectáreas, con 109 mil 
plantas en un solo día. (PC) 
 
Fue invitado y se confirma que si el tiempo lo permite,  dirá si puede  viajar mañana a Querétaro el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa. (PC) 
 
Mañana estará en Querétaro el Presidente Felipe Calderón para echar a andar la jornada nacional 
de reforestación social, en la que se pretende plantar 109 mil 239 árboles en Querétaro. (NC) 
 
Comentario. De los pinos se sabe que es posible que Felipe Calderón Hinojosa no venga a 
Querétaro, por cuestiones climáticas, ya que lo lugares que visitaría son muy lodosos. (NC) 
 



Cabeza. Se realizaron revisiones en 76 empresas de San Juan del Río y ninguna está entregando 
agua fuera de la norma al río, aseguró el delegado de la PROFEPA. (PC) 
 
Cabeza. La PROFEPA entregó este jueves el primer certificado de empresa limpia en el municipio de 
Querétaro. (NC) 
 
Cabeza. La comisión de salud en el congreso, aprobó adherirse al exhorto para que la cámara de 
diputados del congreso de la unión dictamine a favor de la iniciativa de ley para que se guarde el 
cordón umbilical de los recién nacidos en las instituciones de salud pública. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Comisión de Derechos Humanos del congreso del Estado, citará al Procurador Juan Martín 
Granados Torres y al Secretario de Seguridad Ciudadana, José Manuel Ogando así como a los 
secretarios de seguridad de varios municipios, para revisar el tema de los retenes que se han 
puesto en toda la entidad. (NC) 
 
Acuerdan los diputados integrantes de la comisión de derechos humanos, citar a comparecer a las 
autoridades involucradas en la seguridad pública. Quieren realizar los operativos vehiculares o 
retenes y que no se violen los derechos humanos. (PC) 
 
Al fin el Tribunal superior de justicia en el estado, ratificó de manera parcial el auto de formal 
prisión al padre Rodolfo Yáñez, acusado de abusos deshonestos. El magistrado a cargo del 
expediente, David Garfeas indicó que se encontraron  elementos para continuar el proceso, 
aunque la sentencia fue modificada ya que fueron desechadas algunas de las resoluciones del auto 
de formal prisión, por lo que el asunto fue remitido al juzgado octavo de lo penal. (PC) 
 
Se confirma de manera parcial el auto de formal prisión al Sacerdote Rodolfo Yáñez, quien está 
siendo procesado en San José el alto, por el delito de abusos deshonestos, indicó el magistrado 
Javier Garfias. (NC) 
 
Cabeza. El tribunal superior de justicia del Estado, dio a conocer la convocatoria emitida por el 
consejo de la judicatura para participar en el concurso por oposición libre, para una plaza de juez 
de primera instancia. (PC) 
 


